

## こんじゅう 今週のことば「仲間」

せいしょ 《聖書》マルコによる福音書

9:38-43, 45, 47-48

### き 気づかなし、世界

わたし き せかい  
私たちには気づかない世界がたくさん  
あります。よく差別について話される場  
合に、気づかない人々について語られま  
す。それは私たちは差別していないと思  
ってしても、現実に差別があり、差別さ  
れていて苦しんでいる人がいるのです。  
しかし、こうした現実に気づかない人々、  
あるいは、気づこうとしない人々にとっ  
ては、差別を受け苦しんでいる人々は、  
気づかない人々なのです。

わたし き ひとびと し  
私たちはこうした気づかない人々を知  
らず知らずのうちに無視し、あるいはむ  
しろ、差別して圧迫しているのです。

こた なか  
イエスの答えの中で、「わたしたちに  
さか もの みかた  
逆らわない者は、わたしたちの味方なの  
である」という表現があります。この表  
現をひっくりかえしてみると、「わた  
したちの味方でない人は、わたしたちに  
さか ひと  
逆らう人である」ということになります。  
このことは差別を受けている人からよく  
ちゅうい 注意されます。差別の問題について、中  
りつ 立ということはありえないのです。差別  
う ひと なかも じぶん  
を受けている人の仲間でなければ、自分  
は気づかないうちに差別しているのです。  
こうしたことは、別に差別の問題に限  
ったことではありません。人は自分の気

せかい づいている世界のことだけで判断し行動  
しようとなります。だから、自分の気づい  
ている世界以外の人間や、出来事を無視  
してしまいます。これが今日のイエスの  
ことば もんだいてん 言葉の問題点です。

## なかま 仲間

なかま かんが おな  
仲間について考えると同じことが言え  
ます。仲間同士で力を合わせて団結する  
ことは確かにすばらしいことです。しか  
し、あまり仲間意識が強すぎると、仲間  
でない人を受け入れようとはしません。  
教会の共同体も同じことが言えます。  
きょうかい ひとどうし たが  
教会にきている人同士がお互いにあまり  
よく知らないから、お互いに相手を知る  
ようになろうとすることは確かに大切な  
ことです。しかし、それがいきすぎると、  
じぶん きょうかい ひと かた  
自分たち教会にきている人たちだけで固  
まってしまい、他の人を受け入れようと  
しなくなります。

だれ なかま はんだん  
誰がイエスの仲間かという判断は、い  
ひと き  
かにその人が教会に来ているかという基  
じゅん はか  
準で測れないものです。むしろ、いかに  
ひと おこ  
その人がイエスの行なわれたように、一  
りひとり にんげん たいせつ  
人一人の人間を大切にしているかという  
てん はんだん きじゅん  
点が判断の基準となるのです。こうした  
きじゅん み なに しんじや  
基準で見れば、何もキリスト信者だけが  
なかま イエスの仲間ではありません。ほかにも  
ひと なかま  
たくさんの人たちがイエスの仲間として  
こうどう 行動しているのです。

ねんかんだい しゃじつ れん たきの  
年間第26主日B年 (滝野)